

## **Projekte**

### **Testplanung Binningerstrasse**

Lebendige Binningerstrasse zusammen gestalten. Die Gemeinde Allschwil erarbeitet derzeit einen Masterplan zur Entwicklung der Binningerstrasse. Parallel plant der Kanton Basel-Landschaft die Verlängerung der Tramlinie 8 bis Gartenhof. Die beiden Vorhaben werden eng koordiniert, um das Potenzial für die Quartierentwicklung optimal zu nutzen.

### **Räumliches Entwicklungskonzept REK**

Am 28. Februar 2018 hat der Gemeinderat das Räumliche Entwicklungskonzept Allschwil 2035 beschlossen. Nebst der Stärkung der Quartierzentren Dorfkern und Lindenplatz steht die Weiterentwicklung des Gebiets Binningerstrasse und des Arbeitsgebiets Bachgraben im Vordergrund.

### **Projekt Unser neues Schulhaus**

Die Allschwiler Stimmbürgerinnen und Stimmbürger haben sich am 9. Juni 2013 deutlich für den Bau einer Primarschule auf dem Gartenhof und der damit verbundenen Sportplatzenerweiterung im Brüel ausgesprochen. Nach rund zwei Jahren Bauzeit konnte die Schule Gartenhof nach den Sommerferien 2016 in Betrieb genommen werden. Am 10. September 2016 wurde die Anlage mit einem grossen Fest eingeweiht.

### **Projekt Wegmatten**

Die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger von Allschwil haben am 17. Juni 2012 entschieden, dass das Wegmatten-Areal genutzt werden soll. Grundlage der Abstimmung war die «Masterplanung Wegmatten», die das Resultat zweier öffentlicher Workshops darstellte. Der Volksentscheid ermöglicht der Gemeinde Allschwil, das zentral gelegene Gebiet folgendermassen zu nutzen: Betreutes Wohnen, strategische Reserve und Erweiterung des bestehenden Gemeindeparks.

### **Projekt neue Gemeindeorganisation**

An seiner Sitzung vom 7. September 2016 hat der Allschwiler Gemeinderat Grundsatzentscheide über die neue Gemeindeorganisation gefällt. Anstelle der bisherigen Departementsstruktur will er das Geschäftsführermodell einführen. Die Zahl der Hauptabteilungen wird von sieben auf fünf reduziert. Die Stelle des Leiters der Gemeindeverwaltung und des Bereichsleiters Bau-Raumplanung-Umwelt werden ausgeschrieben. Planmässig soll die neue Gemeindeorganisation auf den 1. Juli 2017 in Kraft treten.

## **Public Corporate Governance**

Im Rahmen der Legislaturplanung hat der Gemeinderat das Ziel definiert, eine Aufgabenentflechtung vorzunehmen und auf die neue Legislatur (1. Juli 2016) neue Voraussetzungen zu schaffen. Der Gemeinderat liess deshalb im Rahmen des Projekts Public Corporate Governance die beiden Stiftungen, die Stiftung Tagesheime Allschwil (STTA) und die Stiftung Alterszentrum am Bachgraben, vom Institut für Systemisches Management und Public Governance der Universität St. Gallen, einer vertieften Analyse unterziehen.

<http://www.allschwil.ch/de/verwaltung/projekte/index.php>